

C O N C L U S I O N E S

He observado que al paciente psiquiátrico se le continúa condide-
rando como una carga para la sociedad, en la cual se le dificul-
ta el vivir y encontrar un medio de sustento así como integrarse
a ella, por el simple hecho de que se encuentra etiquetado como:
|PACIENTE PSIQUIATRICO/ o |LOCO|.

Concluyendo que aún en pleno Siglo XX existen los mismos mitos -
sobre el paciente psiquiátrico, mitos que nos dicen que son per-
sonas que deben de ser aisladas de la sociedad, esconderlos y te-
mérselos, conceptos manejados también por personal profesional -
en el área de la Salud y que encuentran inútiles sus servicios -
prestados en Hospitales Psiquiátricos.

Por tal motivo el equipo de salud, y particularmente los integran-
tes de enfermería deberán de tener los conocimientos necesarios-
para intervenir en cualquier momento en las urgencias psiquiátri-
cas, independientemente del área en que esté prestando sus servi-
cios.

Es necesario que las Instituciones Psiquiátricas cuenten con un-
equipo de salud integrado por: Enfermera Psiquiátrica, Enfermera
General, Pasante de Enfermería o Auxiliar de Enfermería, Médico-
Psiquiatra, Psicólogo, Trabajador Social, Terapeuta de Activida-
des Ocupacionales y Recreativas así como Auxiliar de Terapeuta;-
tomando siempre en cuenta, algo muy importante y que repercute -
en la pronta recuperación del paciente, las buenas relaciones del
personal que trabaja en cada uno de los Departamentos que forman
las Instituciones no sólo las de especialidad en Psiquiatría.

Así mismo es indispensable una buena condición física del área -
de Hospitalización, equipo adecuado y material suficiente; además

las medidas de seguridad deberán encontrarse en perfectas condiciones, los aislados debidamente acondicionados y protegidos, contando con un número necesario de ellos; mejorando de ésta manera la atención al paciente psiquiátrico.